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令和 4年度 第 9回立川市幸学習館運営協議会 議事録 

（第 7期 第 7回） 

 

 

開 催 日 時  令和 5年 1月 16日（月）・午前 9時 30分～10時 40分 

開 催 場 所  幸学習館 1階 第１教室         

出 席 委 員    高橋 美季（立川市社会福祉協議会） 

（敬称略）  大竹 美代子（青少年健全育成栄町地区委員会） 

              須﨑 恵美子（青少年健全育成幸町地区委員会） 

       天野 優子（立川市幸児童館館長） 

       伊藤 博 （立川市文化協会） 

       西村 一治（立川市文化協会） 

       長原 法子（たちかわ市民交流大学市民推進委員会の代表） 

竹内 英子（地域学習館の利用者の代表） 

大根田和美（立川市生涯学習市民リーダーの会） 

（欠席 1 名） 

地域学校コーディネーター 

            山田 拓男（若葉台小学校） 

事 務 局    柳 直昌（幸学習館係長）  

根本 まゆみ（幸学習館会計年度任用職員）（書記） 

 

会議の傍聴  公開 

傍聴者の数  0 名 

 

資   料 

1 令和 4 年度第 8 回幸学習館運営協議会議事録案 

2 令和５年度会議日程（案） 

3 チラシ 

 

会長あいさつ 

    健康体操で身体を動かすことができた。今年もどうぞよろしくお願いいたします。 

 

２ 事務局報告 

   ・地域学校協働本部事業について 

    山田→第九中学校はコロナ感染者は 3 人ということで、学級閉鎖などはしていない。若葉

台小学校は 11/27（土）に研究会があった。午後は昔遊びをした。放課後子ども教室には

100 人弱の子どもたちが集まった。 

    大竹委員→南砂小学校で正月あそびを 1/12（木）の 5 時間目に行った、大根田さんをは
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じめ、8 人の地域の方が指導してくださった。内容は、羽根つき、お手玉、けん玉、ベー

ゴマだった。1/14（土）にふれあいサロンと放課後子ども教室「ゆう」が合同で、正月遊

びを実施した。南砂小学校はコロナ感染者が少ないので、行事を実施できる。放課後子ど

も教室「ゆう」は、今後、年間 8 回開くことになっている。 

  ・生涯学習推進センター主催事業 

      ・気分はゴスペルクワイア～クリスマスソングを楽しみましょう～（報告） 

    11/19、12/3、12/17（土）10：00～12：00 

    根本→無事に大盛況に終わった。 

   ・わらで亀を編んでみよう 12/14（水）10：00～12；00（報告） 

    根本→大根田さんの丁寧なご指導のおかげで、参加者さんの出来栄えが素晴らしかった。  

･クラシック音楽レクチャーコンサート 12/24（土）14:00～（報告） 

    柳→今回から、担当の教授が代わった。市民推進委員さんの企画で進められた。その時活

躍されていた推進委員の相川さんが数日後急にお亡くなりになり、大変残念である。  

   ・団体企画型講座「男性のための料理教室」10/21、12/16、2/17（金） 

    竹内委員→2 月が最終となる。参加者は楽しく行っている。 

・幸学習館ジャズコンサート ジャズボーカルユニット「BREEZE」 

 柳→当日は学習館職員で運営する予定となっている。 

2/4（土）14：00～ 

   ・生涯学習推進センター関係職員研修会 1/17（火）14：00～ 

市役所 101 会議室 

    柳→参加される皆さんはよろしくお願いいたします。 

 

３  議 事 

（１）「令和 4 年度第 8 回運営協議会議事録」の承認 

 

（２）事業について 

  ・かわせみカフェについて  12/10(土)10:00～15:00 

  伊藤委員→読み聞かせの中で、特に沖縄戦の本が良かった。充実した内容であった。  

  大竹委員→平和展示に感動した。この地域の爆撃の様子がわかり、身近に感じた。おみや

げのお菓子が一人当たりの分が少なかったように思う。→竹内委員→いつもは 100 人分

であるが、今回は 200 人分なので、中身が少なくなってしまった。  

  長原委員→平和展示で絵本が譜面台に置いてあったのが良かったと思う。参加されたお子

様が帰る時に笑顔になっていたのが良かった。  

    天野委員→午前中来館者が少なく、残念な感じがした。午後、人が来てくれて良かった。

工作コーナーのマニュキアが心配だったが、部屋の換気が出来ていて良かった。以前児童

館の利用者だった高校生が偶然通りかかり、声をかけたら参加してくれた。  
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    高橋委員→はじめてのかわせみカフェで、楽しみだった。人の入りが心配だった。学生さ

んが途中でチラシ配りに行っていて、先生が心配していた。今後、社会福祉協議会のミー

ティングなどで、他のコーディネーターに伝えるなど、もう少し周知を強くしたい。  

    大根田委員→今回は準備とかたづけに徹した。→伊藤委員→ベーゴマなど、子どもたちに

教えて欲しい部分もあった。  

    西村委員→特にない。 

    竹内委員→「たっち」の記事の時間の部分が小さかった。門の立て看板を、道を通る人に

見えるように途中で移動した。今まで午後のみだったので、今回も午後のイメージが強か

ったようである。この日には学校関係の行事が重なっていたようだ。カレーライスを作っ

て良かった。 

    根本→計画段階で、短歌を作るというコーナーがどうなるのかと思っていたが、担当の学

生さんの誘導も素晴らしく大盛況で良かった。平和コーナーも、時間をかけて話し合いを

するなど、学生さんの熱心な気持ちが伝わった。  

    柳→今回は、立川市の平和都市宣言 30 周年ということで、テーマとして平和を一つの一

環としての位置づけができて良かった。広報等での、時間のアピールが足りないと思った。

今後カフェコーナーでの飲食が復活すれば、盛り上がると思う。 

     

 ・誰でもコンサートについて 3/11（土）14：00～15：00 

    柳→今回も高松学習館との共催となっている。式町水晶さんのバイオリンが津波のがれき

から作られたということもあり今回、幸学習館で震災の写真を展示することになっている。

3/3（金）にパネル展示し、3/13（月）に撤収する予定となっている。パネル展示等の詳

細について、次回の運営協議会でお話する。 

        コンサートに参加出来る委員：竹内委員、伊藤委員、西村委員、長原委員、高橋委員、須

﨑委員、大竹委員、山田さん 

   

 ・令和５年度会議日程（案）について 

  皆さんのご了承をいただく。 

 

 ・かわせみ祭について 

 柳→2 月の説明会は実施しない。7 月中旬に反省会と懇談会を行う予定となっている。 

 

    ・犬との楽しい暮らし方 1/29、2/26、3/26（日）14：00～16:00 

       柳→推進委員さんの企画となっている。 

 

    ・地域で取り組む外国人の子育て支援 2/25（土）10:00～12:00 

    根本→多文化共生プロジェクトからの企画となっている。 
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４ 各委員より報告 

    大竹委員→栄町青少健では、12/26（月）にパトロールを行った。栄町内を 3 班に分け、

10 人ずつの班で行った。1 月は役員会のみを行う。2 月の講演会は中止になった。 

    須﨑委員→12/17（土）に環境美化活動を行った。子ども 110 番のステッカーが貼ってあ

るかどうか見回った。民生委員、青少健のメンバーなど 19 人で廻った。 

    高橋委員→本日、社会福祉協議会のパンフレットをお配りした。地域福祉コーディネータ

―の役割などを記載している。1/15（日）にアイムで、支援体制整備という意味での重な

り合うまちづくりに関する講演会があった。そこで、ひきこもりの支援者からの話があっ

た。ひきこもり当事者にとって、訪問や見守りが心の負担になっているところもある、と

の話があった。 

    天野委員→年末は大掃除、正月飾りなどを行った。お正月遊び週間で 1/4（水）コマまわ 

    し、1/5（木）はねつき 1/6（金）おおきなすごろくを行った。1/23（月）から工作週間が

はじまる。紙コップ節分工作を行う。寺子屋は試験前など盛況となっている。  

    長原委員→レクチャーコンサートは48名参加で、39名の方からアンケートをいただいた。

ほとんどが良かったとの感想であった。これから、相川さんの後を引き継いでいきたい。      

    大根田委員→12 月 1 月で空いている日がなかった。特に、老人会のわら細工は、午前、

午後とも 50 人ずつ参加で、それを豊泉さんと二人で教えたので大変だった。1 月は各小

学校、錦学習館などで教える。田んぼ体験は年々参加者が増えている。わら細工など、後

継者の問題がある。→伊藤委員→市が主催で、後継者育成講座などを開いてはどうか。 

    西村委員→自分自身の健康維持に努力している。 

    伊藤委員→年始に「80 才のかべ」という本を読んだ。健康寿命、平均寿命などの事が書

かれていた。そういった意味でも地域の皆さんと接して、できる範囲でお手伝いすること

が健康のためにもいいと思った。  

    竹内委員→地域のつながりは大事だと思った。グッドネイバーでレシピ本を作ることにな 

    った。 

    根本→コロナ関係で、大人数での飲食などに関して、個人にも温度差があると、寿教室の

新年の集いで感じた。  

    柳→来月の運営協議会は zoom と対面のハイブリッド形式で開催する。zoom の委員→柴

田委員、天野委員、高橋委員。今、学習館の廊下の壁にかわせみカフェの短歌をまとめて

展示している。その向かい側の壁に、第八小学校の生徒の市民科についての成果がはって

あるのでご覧ください。こういうことで学校とつながればいいと思う。  

 

５  その他 

  ・次回の開催日：2 月 6 日（月）9:30～11：00          

幸学習館第１教室と zoom 


